

うに郷通信

No.91

平成 29 年(2017) 1 月



発行：宇仁郷まちづくり協議会 (編集:情報部会)

年頭のごあいさつ

会長 常峰八郎



新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましてはお元気に新しい年をお迎えになりましたこととお慶び申し上げます。

昨年は九州をはじめ全国で地震や異常気象による災害が発生し、予期せぬ被害の状況がテレビなどで放映され続けた 1 年でした。幸い私達が住んでいる地域は大した被害もなく安堵していますが、これからは何が起こるか分からないので、常にその時の準備が必要かと思えます。

早速ですが、今私達の宇仁地区が抱えている課題についてご報告させていただきます。

一つ目は少子高齢化の問題です。特に子どもの減少が急速に進んでいることです。平成 23 年に宇仁地区の特別指定区域の中に県内でも初めて新規居住者区域の認可をいただき、どなたでも住んでもらえるようになりました。現在この制度で若いご夫婦 4 組が家を建て、または建築中です。土地もまだ充分準備してお待ちしておりますので、宇仁地区から出ておられる方々も含めて環境の良い当地区に是非住んでいただくことを願っています。また、特別指定区域・新規居住者区域の利用について色々と規制もありましたが緩和されましたので、宇仁地区 6 町へその内容につき市役所都市計画課と共に説明をしてきました。宇仁小学校旧運動場の跡地利用についても地区の皆さんの意向をお聞きして有効利用することにしています。これらについては 1 月中に皆さんにアンケートをいただくことにしておりますのでご協力をお願いします。

二つ目は地域交通の問題です。現在コミュニティバス(ネッピー号)が午前と午後に各 1 便走っていますがほとんど利用されておらず、また、戸数の多い小印南町と青野町を通っておりません。これからは自動車の運転が出来ない人達も増えると思いますので、市から「地域主体型交通システム(デマンドバス)」制度の提案があり、宇仁地区に合った小型バスの提供を市から受けて自主的に走らせ、お買い物や病院へ行かれる方のお役に立てばと話し合いをしています。また都度報告をさせていただき、皆様方のご意見をお聞きたく思いますのでよろしくお願いします。

三つ目は一昨年 10 月宇仁郷歴史資料館を開館しましたが、より内容を充実させるため歴史資料館部会の努力により播磨国の歴史に関するふるさと文庫を新たに設けました。本の貸し出しを 1 月下旬より開始しますのでどうぞご利用ください。

新年早々お願いばかりですが地区の皆様方のご協力を頼りに活動を進めて参りたいと思いますので、より一層のご支援ご協力をお願いし新年の挨拶とさせていただきます。

ふれあい喫茶ギャラリー展



11月26日(土)と27日(日)、小印南町片岡あき子さんのお手製ブリザーブドフラワー展を開催しました。白いバラをいろんな色に染め、乾燥させて花かごに盛り、また鳥かごの中を花いっぱいにさせたり、花の中にサンタさんが居たり、藤のつるとサンキラの赤い実のクリスマスリースと、それはそれは楽しい花満開のふれあい館の 2 日間でした。花好きの片岡さんはちょっと野や山を散歩して

いてもイメージが膨らむそうです。次は何を作られますか？ また見せてくださいね。楽しみにしています。

(ふれあい交流広場)

宇仁地区の活性化に頑張っています！ <各部会からの報告・抱負>

1. 子育て支援センター

(センター長 繁田 基)

支援センターの活動も皆様のご協力を得て幼稚園児の預かり保育からスタートして10年を経過しました。一昨年より市による学童保育が実施されることに伴い、支援センターの活動は年間3回の学童保育と4回の園庭整備となっています。園庭整備では、PTAの方々のご協力も得て花壇の整備や草花の植え付け、砂場の整備を今後も実施して参ります。地域の皆様の1人でも多くの方のご協力をお願いします。



2. 宇仁の里・花畑街道部会

(部会長 稲木善英)

これといった観光資源もない宇仁地区ですが、協議会はこれまで地域の皆様と共に「宇仁小学校存続」や「若者～子供の人口増」等切実な課題実現のため、9部会1プロジェクトチームが長期にわたりコスモまつりや朝市などを中心に地域活性化事業に取り組んで来ました。その成果なのか！？9年目の今年度、制度設立当初少なかった特別指定区域や新規居住者の住宅区域へ若者のUターン、Iターンが十数組に増加してくる状況が生まれてきています。ソフト面でも、ある町の28年初参会で「昨秋のような地域を美化するコスモまつり事業なら協力してもよい」とか「コスモスがきれいに咲いた道を毎日散歩するのが楽しみです」というような意見、声が出てきています。今後、これら皆様方のニーズに対応出来る協議会、そして花畑街道部会を目指して、役員共々微力を尽くしていく所存です。引き続き校区各位のご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。



3. 宇仁の朝市

(部会長 繁田進作)

農産物の地産地消を目指すとともに、中高年の生きがいやふれあいの場にもなっている宇仁の朝市は、毎週土曜日(ぼかぼ店)と日曜日(青野店)に開催し、地元で採れた新鮮な野菜や果物を安く提供しています。最近ではお年寄りのふれあいの場として、お茶を飲みながらの団欒の場としても定着してきています。皆さんも是非お立ち寄りください。また、2ヵ月に1度芦屋市の翠ヶ丘に出張するほか、サイサイまつりや北播磨ふるさとフェスタにも参加しており、最近ではゴルフコンペの賞品の依頼もあり客数や取扱数量も増えてきています。どうか地元の皆様方、今年も宇仁の朝市をご利用頂きますようよろしくお願いします。



4. 定住促進部会

(部会長 井上芳弘)

新規居住者区域の活用も4件目になっています。また昨年は11月から12月にかけて、区長様方のご協力で、指定区域などの土地利用計画見直しのための学習会も各町で行って来ました。1月には、住宅区域にある農地や遊休地、また空き家などの利活用についてのアンケート調査も行います。ご協力をお願いします。

5. 里山ふれあいの森部会

(部会事務局 山本勇二)



平成20年より始めて、毎年2月に作業を実施しています。今年もその時期になりました。この2カ年は、ヒノキの人工林を伐採しヤマザクラ、シバグリ、ソメイヨシノを植樹しました。

今年は、既存の高木照葉樹の枝打ち、除伐を例年どおり専門業者に委託し、地域の皆さんのボランティアで片づけ作業、跡地に丹波栗を植樹します。まだまだ理想の里山までいきませんが、少しずつ近づけて、豊かな森、四季折々季節の樹木、草木を楽しめるようにしたいと思います。

6. ふれあい交流広場部会

(部会長 岡本 優)

新年の挨拶も 6 年目になりました。最初の頃の文章を読み返すと希望とやる気に満ち溢れていましたが、現在、かなり頭も体も経年劣化が進んでいます。協議会活動に生きがいを感じているのは確かですが、全ての事に腰が重くなっています。それでも創立メンバーの女性陣も同じように歳を重ねているのですがパワフルで多くのイベントで活躍しています。しかし、そろそろ若返りを図る時期が来ているのではないかと思います。新しい感覚、迅速な行動が必要です。皆さんの宇仁郷をより暮らしやすい地域にするため、やる気のある方のご参加をよろしくお祈いします。

(1)宇仁ふれあい喫茶

(代表 稲木 秀子)

昨年学生ボランティアさん 4 人と、初めての試みとして**子供塾**を夏休みに行いました。20 数人の子ども達と里山ふれあいの森を散策したり、宇仁小学校の教室で勉強し、昼食に父兄、協議会の方達に作ってもらった焼きそば、おにぎりを一緒に食べました。今年もまた夏休みに楽しい計画を考えております。**“宇仁っ子 集合!!”**

喫茶もいろんなギャラリーを開き皆様方の憩いの場になれば良いなと思っています。出品して下さる方**“大募集中”**です。皆さんのお隣にいらっやいませんか。ご連絡をお待ちしています。



(2)宇仁うたごえ広場

(代表 宇仁 妙子)



皆様におかれましては健やかに新年をお迎えのことと存じます。本年酉年、鳥は鳥でも「ひばり」や「うぐいす」のように空高く美しい声でさえずる鳥にあやかりたいと思います。

うたごえ広場も、早いもので今春 3 月には「第 7 回 宇仁うたごえ広場」を開催する予定です。老若男女問わず、1 人でも多くの皆様のご参加を、心よりお待ちしております。

(3)子育てほっとトーク

(代表 岡田 寿美、繁田 由見子)



あけましておめでとうございます。本年もよろしくお祈いします。

子育て中のお母さんが、ほっと一息ついて話ができる場所として、ふれあい館で毎月第 4 火曜日に、子育てほっとトークをしています。赤ちゃんで来てくれていた子たちが、保育園年長さんになります。皆健やかに育ってくれて嬉しいです。

宇仁の郷が子育てしやすい地域となるようなお手伝いができたら。お母さんたちの得意な事を教えあうサークル活動のような事ができる場所作りができたら。お母さんがイキイキできる場所作りを目指していきたいと思っています。

(4)パソコン教室

(代表 繁田 昭彦、繁田 利成)

昨年は隔週の開催となりましたが 8 月から 11 月までの 4 か月間教室を開きました。パソコンはオペレーティングシステムが Windows10 に移行するなど予想以上の早いスピードで進化しています。古いバージョンであっても Word や Excel の基本は変わりませんが、変化に取り残されないようパソコン教室で新しい情報をキャッチし、脳の活性化と認知予防にパソコンを活用してください。Word・Excel に限らずパソコン操作全般について一緒に勉強しませんか。今年も皆様のご参加をお待ちしています。

7. 情報部会

(部会長 繁田 利成)

毎月 1 回の宇仁郷通信発行とホームページ更新、イベント時の展示パネルの作成などを担当しています。宇仁郷通信は今年記念すべき 100 号を迎える予定です。執筆していただいている方、校正していただいている方に感謝です。ホームページもインターネット閲覧アプリの進化にともない画面表示の乱れが一部に発生していました。まだ完璧ではありませんが徐々に改善しています。

今年も皆様方のご協力を得ながら情報部会活動を推進していきたいと思っておりますのでよろしくお祈いします。

8. 油谷川ホタル再生プロジェクト

(担当 井上芳弘、岡本良三、本岡 弘)

昨年も、黒崎忠彦さん(国正町)のご協力で約 9,500 匹(24 回)のカワニナを放流することができました。渇水や洪水にも負けず頑張る宇仁のホタル。今年も元気に飛翔！



9. 宇仁郷歴史資料館部会

(部会長 吉田義尊)

宇仁郷歴史資料館がオープンして以来、宇仁地区の方のみならず市内外の遠方からも多くの方にご来館頂きました。資料館としての歴史的な展示品や解説等、まだまだ不十分であり今後なお一層努力していきたく思います。

資料館の役割は、多くの住民の皆様と児童に、歴史に興味を持って頂くと共に、歴史的知見を深めていただき、地元の核となる事を願っています。そのためにも、本年は播磨を中心とした歴史書と歴史に関する書籍を 275 冊取り揃え貸し出します。

1月からは、町民の皆様と共に宇仁地区の各町の神社、お堂、石碑等を調査し、祭神、仏像の由緒等、宇仁郷の歴史を考察し、歴史を通じて、資料館が語り合いと憩いの場となるよう努めて参りたいと思っております。今後共、歴史資料館活動にご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

10. スポーツクラブ 21 部会

(部会長 山田 弘)

平成 15 年 11 月に校区の皆さまの健康と体力増進を願って誕生しました。活動種目は、ウォーキング、グラウンドゴルフ、ゲートボール、ゴルフ、健康体操、ヨーガ、山遊会、フットサル、ソフトバレー、ふるさと太鼓(テニス、バドミントンは休部中)があり、この他にご希望があればお申し付けください、協力を惜しみません。会員になると全てのクラブに入部でき、退部は自由で再入部も出来ます。

ちょっと気になる記事を見つけました。人間の筋肉量は 20 歳がピークで年々 1% ずつ減少するそうです。計算通りだと 70 歳前後には半分になります。しかも安静にしていると進行はどんどん早くなり下半身は 3 倍に達するそうです。転ばぬ先の杖と言います。用心のために 1 日でも早く入会をして自分に合った運動を見つけてください。1 人では継続できなくても友達がいれば、相手があれば長く続けられます。みんなで一緒に楽しく頑張りましょう。

ふるさと文庫がオープンします

1月22日(日)9時30分～12時まで宇仁郷歴史資料館にふるさと文庫がオープンします。

この度、資料館の展示年表や宇仁郷通信に連載中の「宇仁郷歴史資料館だより」に関わる下記の図書を取り揃えましたのでご利用ください。

播磨国の歴史(70冊)、播磨国人物伝(20冊)、播磨国探訪(70冊)、日本史人物伝(25冊)、児童向けの歴史に親しむための学習漫画シリーズでは日本の歴史(20冊)・世界の歴史(20冊)・日本の伝記(20冊)・世界の伝記(30冊)を用意しました。

- ・開館日は毎月第 1・3 日曜日 9 時 30 分～12 時です。
- ・図書は 1 回 3 冊を限度に 2 週間無料で貸出しをします。その際、住所確認のため免許証または保険証等の提示をお願いします。

* 郷土の歴史研究家 故吉田省三先生(田谷町出身)の図書を集めた「吉田省三コーナー」の開設を準備中です。

(宇仁郷歴史資料館)

宇仁郷歴史資料館は正月 3 が日もオープンします。是非お立ち寄りください。

開館時間：9 時 30 分～12 時

※連載中の「宇仁郷歴史資料館だより」は紙面の都合で今月はお休みさせていただきます。